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Ata da 1ª Reunião Ordinária do Colegiado do Instituto 1 

Socioambiental e dos Recursos Hídricos - ISARH, realizada aos 2 

quinze dias do mês de fevereiro do ano de dois mil e dezenove. Às 3 

10:00 horas foi feita a primeira chamada dos membros para o início 4 

da reunião. Às 10h30 minutos, na Sala B do ISARH, iniciou-se a 1ª 5 

Reunião Ordinária do Colegiado do ISARH do corrente ano. 6 

Estiveram presentes: 1) Docentes Titulares: Adriano Marlison Leão 7 

dos Santos e Paulo Jorge de Oliveira Ponte de Souza.  2). Técnicos 8 

titulares: Celso Rodrigues da Cruz Neto, Gilmara Maureline Teles da 9 

Silva de Oliveira, Ismael Socorro Rodrigues Silva e Wagner de Jesus 10 

Garcia de Araújo. 3) Suplentes Docentes: Eduardo Tavares Paes, 11 

Igor Hamoy, Breno Costa e Marko Herrmann 4) Suplentes discentes: 12 

Elen Aragão de Nascimento. Pautas: 1) Informes; 2) Aprovação da 13 

ATA da 4ª Reunião Ordinária ISARH/2018 e da 1ª Reunião 14 

Extraordinária ISARH/2019. 3) Homologação de RADOC. 4) 15 

Processo 23084.020792/2018/99 que trata de transferência da 16 

docente Maria das Dores Correia Palha e do GP/Criadouro Bio-17 

Fauna para o ISPA. 5) Análise do Projeto: “De feirante a 18 

empreendedor: avaliação e perspectiva do potencial 19 

socioeconômico, higiênico-sanitário, turístico e do capital social e 20 

humano do setor de alimentação da feira do Ver-o-Peso” 6) Processo 21 

23084.000024/2019/08 que trata de cessão da docente Izildinha de 22 

Sousa Miranda, para o Museu paraense Emílio Goeldi, para exercer 23 

função comissionada. 07) O que ocorrer. Aberta a reunião, o 24 

presidente Israel Cintra, iniciou com os 1) informes. Foi informado 25 

pelo presidente que o projeto de Especialização em Aquicultura, 26 

coordenado pelo docente Breno Costa, está seguindo todos os 27 

trâmites necessários para a criação do curso na UFRA, e em seguida 28 

tratou da questão do afastamento da prof.ª Mônica Nascimento, 29 

esclarecendo que a docente ainda não foi liberada pelo Colegiado 30 

para fazer doutorado. 2) Aprovação da Ata da 4ª Reunião Ordinária 31 

ISARH/2018 e da ATA da 1ª Reunião Extraordinária ISARH/2019. O 32 

presidente Israel Cintra submeteu as Atas para apreciação e votação 33 

do colegiado, as quais foram aprovadas por unanimidade. Em 34 

seguida o membro Ismael Silva propôs a inversão do item de pauta 35 
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4º para o 3º item, ponto este que trata da transferência da Professora 36 

Dora Palha e do GP Bio-Fauna para o ISPA, inversão de pauta que 37 

foi aprovada pelo colegiado por unanimidade. 3) Transferência da 38 

docente Maria das Dores Correia Palha e do GP Bio-fauna. O 39 

presidente do colegiado esclareceu que além da questão da 40 

transferência da docente, havia também a questão do espaço que 41 

abriga o projeto Bio-Fauna e todo o patrimônio envolvido. O membro 42 

Adriano Marlison afirmou que tudo é UFRA e que depende de como 43 

será operacionalizado a transferência. O membro ainda ressaltou 44 

que, de fato, foi a docente em questão que estruturou todo o espaço, 45 

no entanto, tudo ainda é patrimônio da universidade. O membro 46 

ainda indagou como a professora iria sair do ISARH e levar tudo para 47 

o ISPA, e terminou falando que uma coisa seria a professora sair 48 

(processo simples via SIPAC) e outro é a infraestrutura e o patrimônio 49 

do ISARH, algo que não deveria ser tratado de forma simples/trivial. 50 

O presidente Israel Cintra relatou que na análise documental entre 51 

ISARH e Reitoria, o Bio-Fauna é considerado um projeto de 52 

pesquisa. Afirmou também que o desejo da docente responsável 53 

pelo Bio-Fauna era que tal projeto tivesse o mesmo tratamento da 54 

Fazenda Escola de Castanhal, por exemplo. O membro Paulo Jorge 55 

Souza relatou que o espaço era anteriormente “SOS Fauna”, área 56 

multiespacial e que durante anos vem sendo tratado como um 57 

projeto de fato. O membro falou sobre o curso de biologia que logo 58 

viria e cogitou sobre o uso do espaço para tal. O membro afirmou 59 

que a docente Maria das Dores Correia Palha tem mais vínculo com 60 

o ISPA do que com o ISARH, no entanto, o espaço seria importante 61 

para uma futura demanda do curso de Biologia. O presidente Israel 62 

Cintra relatou que conversou com a vice-diretora do ISPA profa. 63 

Cristina Mano e que a mesma não via problemas no uso do espaço 64 

entre os institutos e se propôs a discutir todo esse processo. O 65 

membro Igor Hamoy foi enfático na afirmação de que uma coisa seria 66 

a transferência da professora e outra a transferência da estrutura 67 

física. O membro Ismael Silva afirmou que pensa como colegiado, e 68 

que no caso apoiaria a transferência da docente, já que a maioria do 69 

vínculo com o ISARH se dá por meio do projeto mencionado e que 70 
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no espaço físico já ocorreu casos de arrombamentos e assaltos. O 71 

membro Breno Costa também foi categórico na afirmação de que a 72 

transferência seria uma coisa e os materiais seriam outra questão e 73 

afirmou que o patrimônio também seria responsabilidade da docente. 74 

O membro Breno Costa perguntou ao Colegiado se alguém se 75 

interessaria por esse patrimônio e alguém estaria disposto a assumir 76 

a responsabilidade do mesmo. O membro Paulo Jorge Souza 77 

afirmou que caberia ao diretor do Instituto identificar se há interesse 78 

no material disponível em caso de transferência. Se caberia repassar 79 

tudo. O presidente afirmou que o ISARH tem salas disponíveis para 80 

o inicio do curso de Biologia e que a Universidade tem que se 81 

responsabilizar em ampliar a infraestrutura posteriormente. A 82 

membro Gilmara Oliveira afirmou que em tese o ISARH teria um 83 

passivo. Uma coisa seria o projeto e outro seria a estrutura física. 84 

Falou sobre os problemas de segurança do espaço e perguntou se 85 

o ISARH estaria disposto a melhorar o espaço e questionou sobre 86 

qual o perfil do profissional que o ISARH teria para ocupar o espaço 87 

e terminou colocando uma questão para todos os membros se seria 88 

vantajoso para o Instituto arcar com todas essas responsabilidades. 89 

O presidente Israel Cintra afirmou que compartilha com todo o 90 

questionamento da técnica Gilmara Oliveira. O membro Paulo Jorge 91 

Souza afirmou que não há estrutura para o curso de biologia. O 92 

membro Eduardo Paes refletiu que há um espaço e esse seria do 93 

ISARH e sendo tal, o Instituto poderia solicitar uma contrapartida ao 94 

ISPA, sob a perspectiva da criação do referido curso de biologia. O 95 

presidente Israel Cintra voltou a ressaltar que conforme conversa 96 

com a vice-diretora do ISPA, o espaço é UFRA, ou seja, de todos. 97 

Outros professores ocupariam aquele espaço. O membro Ismael 98 

Silva lançou a proposta para votação da transferência da docente 99 

Maria das Dores Correia Palha e de toda a estrutura do GP Bio-fauna 100 

para o ISPA. O membro Paulo Jorge reafirmou a indagação do 101 

professor Eduardo Paes sobre a questão de negociar o espaço junto 102 

ao ISPA. O membro Eduardo Paes demonstrou preocupação na 103 

decisão de abrir mão de um espaço físico do Instituto e que tal 104 

decisão abre um precedente para negociação, e que esta não 105 
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afetaria em nada a transferência da docente, finaliza afirmando que 106 

a que a proposta seria liberar a transferência da docente e do 107 

espaço, para posteriormente negociar com o ISPA algum tipo de 108 

contrapartida. O membro Paulo Jorge Souza afirmou que seria 109 

importante, em caso de uma eventual negociação com o ISPA, 110 

ressaltar a demanda que viria com o curso de biologia. O membro 111 

Ismael Silva afirmou que na proposta lançada não caberia 112 

contrapartida pois tudo é UFRA, o espaço é da UFRA e ressaltou que 113 

conhece o espaço. O membro Eduardo Paes questionou a proposta 114 

do membro Ismael Silva, sobretudo sobre o ponto em que tudo seria 115 

UFRA. O membro Eduardo Paes ainda retrucou afirmando que 116 

alguns espaços geram algumas contendas e que na verdade há falta 117 

espaço na universidade e insistiu que o espaço em discussão 118 

deveria ser negociado. O membro Breno Costa falou sobre um caso 119 

pessoal no qual recebera um espaço que antes era usado de 120 

depósito e que hoje seria um espaço útil, afirmando que isso foi 121 

possível devido ao fato de alguém ter assumido a responsabilidade. 122 

O membro Ismael Silva demonstrou surpresa no súbito interesse no 123 

espaço do Bio-Fauna. A membro Gilmara Oliveira ressaltou que 124 

caberia ao ISARH resolver se estaria disposto a transformar o 125 

espaço em ativo e revitalizar o local. Retoricamente perguntou se o 126 

instituto estaria disposto a ficar com o espaço e realizar o que o ISPA 127 

estaria disposto a fazer, em caso negativo, seria uma 128 

responsabilidade a mais para a direção do ISARH. O membro Paulo 129 

Jorge pediu para retirar qualquer eventual proposta de negociação 130 

perante o ISPA de acordo com mesma proposta do membro Eduardo 131 

Paes. O presidente Israel Cintra esclareceu que as propostas do 132 

membro Eduardo Paes e Ismael Silva eram iguais e ressaltou que 133 

não seria ideal propor uma contrapartida. O membro Eduardo Paes 134 

ratificou dizendo que nunca foi feito nada naquele espaço, afirmando 135 

que isso é verdade porque o espaço era da referida professora e que 136 

agora estaria disponível e terminou por retirar sua proposta. O 137 

membro Adriano Marlison pediu para que fosse seguido estritamente 138 

o item de pauta e fez a leitura do tal item. O membro Igor Hamoy 139 

afirmou que grupo de pesquisa não seria espaço físico. O presidente 140 
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Israel Cintra submeteu a votação da proposta de transferência da 141 

docente Maria das Dores Correia Palha e do GP Bio-fauna para o 142 

ISPA, o que foi votado e aprovado por unanimidade. O presidente 143 

Israel Cintra ainda afirmou logo após a aprovação, que naturalmente 144 

iria negociar com o ISPA e afirmou que isso não seria uma promessa 145 

de contrapartida. O membro Adriano Marlison afirmou que seria 146 

necessário encaminhar o inventário para o ISPA e ISARH. O 147 

presidente Israel Cintra informou que o Reitor recomendou um 148 

contato entre as direções dos Institutos sobre o assunto. 4) 149 

Homologação de RADOC. O presidente Israel Cintra tratou da 150 

homologação do RADOC do docente Antônio Cordeiro de Santana. 151 

O presidente Israel Cintra afirmou que o referido docente já é 152 

professor titular e que não seria necessário a submissão de um 153 

RADOC, não obstante, o docente faz questão que sua avaliação seja 154 

submetida ao colegiado. O RADOC foi submetido à aprovação, o 155 

qual foi aprovado por unanimidade. 5) Análise do Projeto: “De 156 

feirante a empreendedor: avaliação e perspectiva do potencial 157 

socioeconômico, higiênico-sanitário, turístico e do capital social e 158 

humano do setor de alimentação da feira do Ver-o-Peso”. O 159 

presidente apresentou o projeto do docente Fabrício Khoury Rebello. 160 

O membro Paulo Jorge Souza afirmou que é preciso estabelecer 161 

exigências básicas para o coordenador em relação à apresentação 162 

de projetos, a cada seis meses, visando a transparência de todo o 163 

processo. O presidente Israel Cintra relatou que tal projeto em 164 

questão já passou por um comitê da própria Universidade e que tal 165 

apreciação do projeto era de praxe. O membro Adriano Marlison 166 

perguntou se o projeto tem financiamento e fiscal e foi-lhe foi 167 

respondido pelo presidente que sim. O presidente Israel Cintra 168 

submeteu o projeto ao colegiado para votação e o mesmo foi 169 

aprovado por unanimidade. 6) Cessão da docente Izildinha de 170 

Sousa Miranda. O presidente Israel Cintra relatou que reuniu com a 171 

docente citada sobre a questão das disciplinas de sua 172 

responsabilidade, ficou decidido que a mesma continuaria 173 

ministrando as disciplinas da pós-graduação e que as duas 174 

disciplinas de graduação da professora seriam assumidas pelo 175 
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docente Luiz Gonzaga Costa (carta de aceite em anexo na 176 

documentação apresentada). A membro Gilmara Oliveira pontuou 177 

sobre o amparo legal quanto a seção de servidores entre instituições, 178 

bem como a importância da estruturação dos acordos de cooperação 179 

sobretudo entre Ufra e Museu, pois a servidora ora cedida, 180 

continuará a ministrar aulas na Ufra. O presidente Israel Cintra 181 

ressaltou que tem recebido questionamentos sobre atividades 182 

externas de professores (extensão) e que a classe seria 183 

independente. Em seguida o docente submeteu a cessão da 184 

professora para votação do colegiado a qual foi aprovada por 185 

unanimidade. 7) O que ocorrer. O membro Ismael Silva demonstrou 186 

preocupação com as ações da Progep, sobretudo as últimas 187 

ocorrências: Questão do afastamento da professora Mônica 188 

Nascimento e sobre a liberação da técnica Luciana Oliveira. O 189 

presidente Israel Cintra relatou a questão do afastamento da 190 

professora. Esclareceu o que foi conversado previamente com o pró-191 

reitor da Progep sobre a abertura de edital para professor substituto 192 

e que depois retrocedeu em sua decisão. O presidente Israel Cintra 193 

falou sobre a liberação da técnica Luciana Oliveira. O presidente 194 

afirmou que a referida técnica demonstrou interesse em sair do 195 

Instituto desde outubro, no entanto, havia um condicionante para a 196 

cessão da servidora que seria por permuta. No entanto, à revelia do 197 

colegiado do ISARH a portaria de remoção da técnica foi feita pela 198 

Progep. O presidente Israel Cintra ainda ressaltou que tal ação 199 

poderia abrir um precedente, sobrepondo as decisões do colegiado, 200 

entretanto, o ISARH na figura do diretor procurou a Progep e 201 

resolveu toda a questão de forma harmoniosa. A Progep está ciente 202 

que posteriormente deve repor um funcionário para o quadro de 203 

servidores do ISARH. O membro Adriano Marlison demostrou 204 

bastante preocupação com a questão das progressões dos 205 

professores junto a CPPD que possui novos prazos e novos critérios 206 

de envio e os atrasos por conta da morosidade administrativa são 207 

inaceitáveis e não podem prejudicar o servidor. O presidente Israel 208 

Cintra afirmou que não recebeu (até a presente data) nada da CPPD 209 

sobre progressões, apenas uma nota de que o ISARH estaria 210 
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aprovando demais por Ad Referendum. O membro Paulo Jorge falou 211 

sobre a questão da monitoria remunerada e seus critérios. Perguntou 212 

sobre a disciplinas que teriam direito em demérito de outras. O 213 

presidente Israel Cintra ressaltou que a docente Ruth Almeida é 214 

quem estaria tratando dos casos de monitoria, no entanto, adiantou 215 

que ela estaria abrindo algumas exceções para os alunos não 216 

perderem bolsas, no mais, iria pedir esclarecimentos futuros à 217 

docente. Não havendo mais nenhuma proposta, o presidente Israel 218 

Cintra deu por encerrada a reunião e eu, João Leno Lima da Rocha, 219 

lavrei a presente Ata, que depois de lida, será assinada pelos 220 

membros presentes na ocasião da reunião, por mim e pela direção 221 

do ISARH.  222 

 223 

 224 

Assinatura: 
 
______________________________________ 
Prof. Dr. Israel Hidenburgo Aniceto Cintra 
Presidente 
 
_____________________________________ 
Prof. Dr. Adriano Marlison Leão de Souza 
Docente Titular 
 
______________________________________ 
Prof. Dr. Breno Gustavo Bezerra Costa 
Docente Titular 
 
____________________________________ 
Prof. Dr. Eduardo Tavares Paes 
Docente Suplente 
 
_____________________________________ 
Prof. Dr. Igor Guerreiro Hamoy 
Docente Titular 
 
____________________________________________ 
Prof. Dr. Paulo Jorge de Oliveira Ponte de Souza 
Docente Titular 
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__________________________ 
Celso Rodrigues da Cruz Neto  
Técnico Titular 
 
______________________________________ 
Gilmara Maureline Teles da Silva de Oliveira  
Técnica Titular 
 
______________________________________ 
Ismael Socorro Rodrigues Silva 
Técnico Titular 
 
______________________________________ 
Wagner de Jesus Garcia de Araújo 
Técnico Titular 
 
____________________________________ 
Elen Aragão de Nascimento  
Discente Suplente 
 
____________________________________ 
João Leno Lima da Rocha 
Secretario do Colegiado 


